El Historiógrafo René Peri

René Peri Fagerstrom, general inspector de Carabineros y ministro de Bienes Nacionales, ha dado a luz, el 24 de febrero de 1981, a través de los Talleres de la Imprenta de Carabineros, una historiografía notable, que destaca la actuación de dos batallones policiales, el "Bulnes" y el "Valpara-iso", en la Guerra del Pactifico.

En estas mismas columnas, en diversas ocasiones, nos hemos referjdo a René Peri como un notable cuentista nacional, que jamás ha recurrido solamente a su fecunda imaginación, sino siempte a hechos que efectivamente se plasmaron en la realidad, a los que él adornó con su arte de escritor. Podríamos mencionar acaso unos diez títulos, pero en gracia de la brevedad, nos ocuparemos solamente de los batallones "Bulnes" y "Valparaíso", que fueron prologados por Sady Zañartu, con esa concisión y versación que le caracterizan.

El libro incorpora necesariamente una serie de documentos históricos, que implican una ingente labor del autor, quien está impelido en este caso por su afición profesional. El sabe de los sacrificios, de la humana dedicación, inclusive, aunque parezca raro, de la poesía que el paísaje o el sufrimiento inspira al espectador policial.

Aparte del Jelón de fondo de lo histórico, donde aprendemos muchas cosas que ignorábamos sobre las gestas que engrandecieron nuestra patria, está ese otro granpaisaje que significa la labor policial, desde aquellos lejanos tiempos en que significaba únicamente un timbre de honor, una vocación irrenunciable de sacrificio, en los tiempos en que la patria lo exigia plenamente de sus hijos.

En la gran parábola del tiempo, vemos ahora la policía uniformada a la vanguardia de todos los elementos técnicos que se ponen a su arbitrio en la lucha contra la delincuencia. Pero René Peri, con su imaginación creadora, supo sallirse de este marco, ya tradicional, para situarse dentro de la policía patriótica, popular, honestísima, que marchó a la guerra con el corazón henchido de entusiasmo y el aplauso unánime de la ciudadanía.

Este libro, primorosamente impreso, profusamente ilustrado, reproduce documentos muchas veces tiernos, donde, con la más sublime sinceri-

Por Gonzalo Orrego

dad, policías de antaño conocían la proximidad de la muerte y la ofrendaban gustosos en aras de la patria.

la patria.

En verdad, es éste de René Perí un libro raro, fuera de lo común; nos hace tomar contacto con el corazón de muchos hombres y mujeres que lo dieron todo por nosotros, sus sobrevivientes.

Séame permitido decir aquí que el padre de quien esto escribe, ingeniero Augusto Orrego Cortés, como secretario de estado mayor en campaña, encabezado por su jefe el ministro Rafael Sotomayor, vivió muchas de las escenas que, a través del tibro de René Peri, resucitan ahora para nosotros, con una realidad que solamente puede deberse a la pluma de un gran escritor.

Wellings molines sigo. 12-10-1981. P.20

El historiógrafo René Peri [artículo] Gonzalo Orrego.

Libros y documentos

AUTORÍA

Orrego, Gonzalo, 1925-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El historiógrafo René Peri [artículo] Gonzalo Orrego.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile